

# POR SEGUNDA VEZ HA SIDO BOMBARDEADA ROMA

## El Santo Padre, cuando sonó la alarma, salió del Vaticano

Cuartel General aliado del África del Norte, 13. — Bombardeos norteamericanos han atacado hoy la ciudad de Roma. Iban mandados por el mayor general James Doolittle, héroe de la incursión contra Tokio.

Los bombardeos atacantes iban escoltados por cazas "Lightning".—EFE.

Ciudad del Vaticano, 13. — Cuando sonó la alarma aérea en Roma, el Soberano Pontífice, acompañado por el secretario de Estado adjunto monseñor Montini, salió del Vaticano y visitó los lugares alcanzados por el ataque aéreo. En los barrios Appio y Prænestino, Su Santidad fue objeto de grandiosas manifestaciones de fé por parte de la población.

El Papa se arrodilló y oró con la inmensa multitud que le seguía.

En la Plaza de San Juan de Letrán el Soberano Pontífice se arrodilló de nuevo en las escaleras de la Catedral de Roma y volvió a recitar oraciones, ejemplo que siguió la multitud.

Después Su Santidad regresó a la Ciudad del Vaticano.—EFE.

Roma, 13. — La Agencia Stefani da los siguientes detalles sobre el bombardeo de Roma realizado hoy:

La alarma fue dada a las once de la mañana en punto y la DCA entró inmediatamente en acción.

### EDITORIAL

## PROTECCION UNIVERSITARIA

La nueva Ley de Ordenación Universitaria sometida a la aprobación de las Cortes españolas, abre en el horizonte de la cultura nacional perspectivas espléndidas de esperanzadas posibilidades.

Se trata de formar con la ayuda económica del nuevo Estado y mediante una inteligente labor de selección, una auténtica aristocracia intelectual que acabe para siempre con la mediocridad y la rutina de lo que en frase de Balmes, ha sido el mayor lastre y la verdadera tragedia de ese conglomerado de apatía y de ineptitud de lo que él llamaba "plebe de la inteligencia".

Era preciso para dotar a España de un pensamiento intelectual a tono con las exigencias de la hora, que no se malograra para bien de la nación, "ningún talento por falta de medios económicos", conforme proclamaba el Punto 24 de la Falange y ésta medida trascendental y revolucionaria ha sido acordada en la España nueva con integridad, resolución y gallardía desconocida en la vida Universitaria española.

La selección de las inteligencias, las condiciones morales y aptitudes que han de reunir los estudiantes que merezcan la ayuda económica del Estado, son el mejor signo y la mayor garantía de esa aportación a la grandeza Patria que ha de lograrse en la Universidad española.

Los aviones americanos lanzaron bombas retardadas y ametrallaron a la multitud.

En oleadas sucesivas con intervalos de unos treinta minutos, los aparatos enemigos volaron a gran altura sobre los barrios de la periferia, donde arrojaron numerosas bombas.

Algunas granadas cayeron sobre el barrio de Tuscolano y sobre el de Tiburtino, que ya habían sido desvastados en la incursión anterior.

La iglesia de Nuestra Señora del Orto resultó alcanzada. También cayeron bombas sobre algunas casas.

Sobre la vía de Crotona, algunos aparatos se lanzaron en picado y algunas personas civiles que corrían a los refugios fueron alcanzadas por las ráfagas.

(Pasa a la página 4)

## El Ministro de Educación Nacional ante el Apóstol Santiago

### El señor Ibáñez Martín y su esposa ganaron la Gracia del Jubileo

Santiago de Compostela, 13. — A las 10.30 de la mañana, el ministro de Educación Nacional señor Ibáñez Martín, estuvo en la Catedral con su esposa para ganar el jubileo del Año Santo.

Acompañaban al ministro el rector de la Universidad, el presidente de la Archicofradía del Apóstol y otras personalidades.

El ministro y su esposa cayeron a misa en el altar donde se veneran las cenizas del Santo y recibieron la Sagrada Comunión de manos del canónigo previsor del Arzobispado.

A continuación funcionó el botafumeiro.

Terminadas las ceremonias religiosas y después de abrazar a la imagen del Apóstol en su camarín, el ministro y

su esposa salieron por la Puerta Santa, con lo que ganaron la gracia del jubileo.

Desde la catedral se dirigieron a los locales de la Archicofradía del Apóstol, donde fue entregado al señor Ibáñez Martín el nombramiento de hermano mayor de la entidad con las insignias correspondientes.

El presidente de la Archicofradía pronunció breves frases alusivas al acto y rogó al ministro que prestase su apoyo para la instalación, exposición y biblioteca que se pretende inaugurar el año próximo en que se conmemorará el martirio del Apóstol.

El señor Ibáñez Martín prometió interesarse por ello.

Desde la Archicofradía, el

(Pasa a la página 4)

## PROSIGUE ENCARNIZADA la resistencia del Eje en Sicilia

### El Octavo Ejército ha ocupado Archinasi

Cuartel General aliado de África del Norte, 13. — Parte oficial de guerra:

"La resistencia enemiga en el sector costero oriental sigue encarnizada, pese a lo cual, el Octavo Ejército prosigue su avance y ha ocupado Archinasi, tres millas al Sur de Riposta.

Los británicos amenazan Giarre, al Noroeste del Monte Etna.

Después de una dura lucha al Norte de Bronte, el Octavo Ejército ha conseguido avanzar en colaboración con las fuerzas del Séptimo Ejército.

Unidades móviles de los Estados Unidos han efectuado considerables progresos a través de las montañas en el curso de esta mañana.

El éxito alcanzado por el desembarco norteamericano en la costa septentrional del Cabo Orlando, ha sido plenamente aprovechado.

El grueso de las fuerzas de los Estados Unidos efectuó su

enlace con unidades desembarcadas en la mañana de hoy y prosiguen su avance en dirección Este.—EFE.

Cuartel General aliado de África del Norte, 13. — Parte de guerra naval:

"Unidades pesadas de la Marina norteamericana han bombardeado los objetivos enemigos en la costa Nordeste de Sicilia. Es probable la destrucción de un túnel situado cerca de la costa.

La flota británica bombardeó intensamente la carretera costera cerca de Taormin y Capaoli, el lunes a media noche.

Las baterías costeras reple-

Berlín, 13. — Potentes formaciones aéreas atacaron la noche del jueves los aeródromos norteamericanos situados en el Sureste de Sicilia. Cohetes luminosos con paracaídas sirvieron para distinguir perfectamente los terrenos de

aterrizaje sobre los que cayeron millares de bombas explosivas, rompedoras e incendiarias de todos los calibres. Se provocaron numerosos y grandes incendios alternando con grandes explosiones.

Las pistas de aterrizaje quedaron destruidas. Asimismo se causaron daños en aviones que se encontraban en tierra, en depósitos de carburantes y municiones.

Se cree que fueron importantes las pérdidas humanas del adversario.—EFE.

Londres, 13. — La emisora de Argel ha dicho esta mañana que las columnas principales de los 8 y 7 Ejércitos convergen sobre Randazzo y se aproximan a la ciudad, pese a la encarnizada resistencia del Eje.

Añadió que las posiciones italoalemanas están sometidas a un intenso e incansante bombardeo de la artillería.—EFE.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año X - Núm. 2.738

Centa, Sábado 14 de Agosto de 1943

ejemplar. 25 céntimos

## Al Este de Krimaskaia, al Suroeste de Bielgorod y al Sur del lago Ladoga intensificaron infructuosamente, sus ataques los bolcheviques

### Algunos objetivos de Inglaterra volvieron a ser atacados por la Luftwaffe

### Seis buques, con 33,000 toneladas, hundidos por los submarinos

Cuartel General del Führer, 13. — Comunicado del alto mando alemán:

"Al Este de Krimaskaia el enemigo reanudó en vano su esfuerzo ofensivo con el apoyo de carros y aviones de batalla. En el sector del Mius y en

el curso medio del Don, solo se ha registrado actividad local.

Al Suroeste de Bielgorod, los bolcheviques volvieron a atacar ayer con el apoyo de poderosas formaciones de tanques e infantería.

En el curso de estos combates defensivos y contraataques a los asaltos enemigos, estos fueron rechazados con sangrientas pérdidas.

Fueron destruidos muchos tanques.

Al Noroeste del Orel y al Suroeste de Viazma, los ataques soviéticos resultaron infructuosos.

El enemigo ha lanzado su ofensiva al Sur del lago Ladoga con tropas de refresco.

El adversario ha perdido ayer 380 carros de asalto en toda la extensión del frente.

La Luftwaffe ha colaborado con las tropas de tierra, sobre todo en el sector de Bielgorod donde ha asestado durísimos golpes a las formaciones acorazadas soviéticas, concentraciones de tropas y baterías enemigas.

El día de ayer le costó al adversario 91 aviones derribados en combates aéreos, en tanto que las pérdidas alemanas solo se cifran en cuatro aviones.

En Sicilia no se han registrado combates de importancia.

Formaciones aéreas germanas atacaron esta noche los aeródromos enemigos con bombas explosivas e incendiarias y fueron destruidos muchos aviones.

En aguas de Sicilia, la aviación ha averiado un destructor adversario.

Los cazas alemanes derribaron ayer siete aparatos aliados sobre la metrópoli italiana.

Es el día de ayer formaciones aéreas enemigas efectuaron incursiones sobre el territorio occidental de Alemania y al amparo de las nubes arrojaron bombas explosivas e incendiarias sobre varias localidades de Bohn y Bochum, entre ellas.

Hay que lamentar víctimas. La DCA destruyó 37 aparatos enemigos, muchos de ellos cuatrimotores norteamericanos.

Anoche aviones aliados de hostigamiento enemigos, volaron sobre territorio alemán causando débiles daños. La caza nocturna y la DCA derribaron cinco bombarderos británicos, sobre los territorios ocupados del Oeste.

Los aviones alemanes atacaron anoche los objetivos aislados del Sureste de Inglaterra.

En el curso de duros combates, los submarinos alemanes hundieron seis buques con un desplazamiento global de 33 000 toneladas en el Mediterráneo y en el Atlántico. Otro barco fue averiado.—EFE.

Berlín, 13. — Las últimas informaciones anuncian que los bombarderos norteamericanos derribados esta mañana sobre el Oeste de Alemania son treinta y cinco y puede ser que la cifra aumente, pues los datos recogidos no tienen carácter definitivo.—EFE.

### Un gran ataque de los aviones japoneses

FUERON ALCANZADOS MUCHOS NAVIOS YAKUIS

Tokio, 13. — "Asahi Simbun" señala que en la noche del 11 de agosto, aviones japoneses divisaron al suroeste de la isla Wana Eana (Archipiélago de las Salomón), un grupo de torpederos a los que atacaron.

Un barco enemigo fue hundido.

En la misma noche otro grupo de torpederos fue atacado al oeste de la isla Gezo. Los navios enemigo sufrieron daños considerables.

Los aviones japoneses alcanzaron éxitos en un combate contra una formación de torpederos en el canal de Wilson y en las tres islas de Hela y Grononga.—EFE.

# A POLO

Primera reposición de la deliciosa película de UFILMS hablada en español, titulada **LA MUCHACHA DE MOSCU**

Un milagro de fé, por un milagro de amor, es la síntesis de esta maravillosa película. Genial interpretación de la gran estrella española CONCHITA MONTES con AMADEO NAZZARI, ARMANDO FALCON, ANITA DELGADO, MIGUEL CASTILLO y JOSE GONZALEZ.

Completa este grandioso programa el gran Noticario español

NO-DO NUM. 32-B

# VIDA RELIGIOSA

**SANTORAL DE HOY.** -- Sábado, 14 de agosto. -- Vigilia de la Asunción de la Santísima Virgen -- San Eusebio, confesor. -- Toda la humanidad, dice el Cardenal Sobaster, se vuelve a contemplar el hermoso rostro sobre el cual el Divino Niño imprimió tantos besos; rostro que respira majestad, pureza y gracia; rostro que es la más perfecta imagen del de Cristo.

San Eusebio, opúsose con su eficacia y ardiente palabra contra los arrianos y contra el mismo emperador Constantino; fué encarcelado por orden del mismo, y por espacio de siete meses fué consumido en ese lugar, casi hasta su muerte, ocurrida el año 347.

**ROGATIVAS POR LA PAZ.** -- Mañana, como ya tenemos anunciado se celebrarán los cultos que siguen: A las siete de la mañana saldrá de la Iglesia Parroquial de los Remedios, procesión pública rezándose el Santo Rosario y canto de letanias de los Santos, teniendo lugar a su llegada al Santuario de la Virgen de Africa, una Misa de Comunión general. A las 10 y 15, se cantará en el Templo de la Patrona una solemne Misa de Rogativas, a la que han sido invitadas las autoridades de la plaza. En todas las iglesias misas de Comunión general.

**VIGILIA.** -- Esta noche en la Iglesia de los Remedios, celebra su Vigilia ordinaria mensual el turno número 1 (Sagrada Familia) de la Sección Adoradora Nocturna. A las 5 de la mañana se dirá misa, que es pública.

**CATEDRAL.** -- Mañana festividad de la Asunción, a las 9'15 se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, misa solemne con sermón a cargo del muy ilustre señor canónigo Magistral, or. Rafael Navarro Acuña.

## CASA ABUD-RIHAM

Loza. Cristal. Vajillas. Objetos de Regalos. Precios económicos. Falange Española, 41 primer piso

**PERO QUE BIEN COSEN LAS MAQUINAS**

# ALFA!!!

Concesionario:

**Vicente Martínez Martín**

Ceuta Tetuan

# 150 PLAZAS CON 7.000 PESETAS

OPOSICIONES CUERPO GENERAL ADMINISTRATIVO DEL PROTECTORADO

SE ADMITEN SENORITAS

Edad 18 a 35 años. Nuevo programa reducido. No se exige título. Instancias hasta 10 Diciembre.

EXAMENES EN TETUAN 10 ENERO 1944 -- Facilita informes gratuitamente la

**Academia González Pardo, General Sanjurjo, 11, entresuelo, TETUAN. (Marruecos)**

PREPARACIÓN POR CORRESPONDENCIA Y POR CLASES ORALES

Esta Academia lleva ingresados en el Cuerpo, en anteriores oposiciones, 101 alumnos, entre ellos, en los últimos exámenes de Madrid, los cinco que obtuvieron mejor puntuación.

Es la que lleva aprobados más opositores de Ceuta y Algeciras.

## Ayuntamiento de Ceuta

EL ALCALDE PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

**HACE SABER.** Que en vista de la escasez de personal especializado para tales trabajos, queda ampliado hasta fin del mes actual, el plazo concedido para el blanqueo de fachadas y vallados particulares.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 11 de agosto de 1943.

El Alcalde,

José Vidal Fernández.

## NEGOCIADO DE ABASTOS RACIONAMIENTO

Por el presente se cita a todos los señores comerciantes de ultramarinos comestibles y abaderías, para que en el día de hoy y en horas hábiles de oficina, se pasen por este Negociado para recoger cupones de artículos sujetos a racionamiento.

Ceuta, 14 de agosto de 1943.

El Alcalde,

José Vidal Fernández.

## Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta S. A.

### AVISO

Se pone en conocimiento de los señores abonados de esta Empresa domiciliados en el Sector de la Central, comprendido entre las calles Padilla, y Méndez Nuñez, por una parte, y Duarte y Remedios por otra, así como sus calles intermedias que mañana Domingo, día 15, se interrumpirá el suministro de energía eléctrica desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde, por tener que efectuar trabajos en la Central.

## Traspaso

Habiendo sido traspasado el establecimiento de comestibles y bebidas situado en la Barrriada del Príncipe Alfonso, calle A núm. 11 propiedad de don José Fernández Calvo a don Manuel Carneros Navas, se pone en conocimiento de los acreedores en general que el citado establecimiento pudiere tener, para que hasta el 14 inclusive del mes corriente, se presenten a cobrar sus deudas, haciéndose irresponsable su nuevo dueño a todo pago después de pasada la citada fecha.



# Auxilio Social

MAÑANA DOMINGO CUESTACION DE "AUXILIO SOCIAL".

El emblema de esta cuestación es:

ALFONSO X EL SABIO.

Se recuerda al público la obligatoriedad del uso del emblema y a los propietarios de salas de espectáculos, cines, bares, cafés, restaurantes confiterías, cantinas y establecimientos similares, que están en vigor las disposiciones gubernativas que establecieron y regulan estas cuestaciones, y que en su virtud serán sancionados los contraventores.

Las oficinas de la Delegación Provincial de "Auxilio Social", calle Queipo de Llano, número 2, estarán esta tarde y mañana domingo abiertas para la adquisición de emblemas, consultas etc.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 14 de agosto de 1943

El Delegado Provincial

## Sociedad Deportiva Ceuta

### CEUTA

Se pone en conocimiento de todos los señores que hayan suscrito giros a favor de esta Sociedad, que pueden pasarse por esta secretaria o enviar una fotografía para expedirles nuevo carnet para que puedan presenciar cuantos encuentros celebre el titular en la próxima temporada deportiva, indicando si desean continuar con el mismo asiento o desean efectuar alguna variación.

Los señores socios protectores que se hayan suscrito con cuota mensual extraordinaria pueden pasarse por esta secretaria a entregar una fotografía y efectuar la petición del lugar que desean ocupar en el Estadio.

Se abre los abonos para la temporada indicada a los siguientes precios:

Abono completo Tribuna Baja Cubierta, 400 pesetas.  
Abono completo Tribuna Alta Filas 1.ª y 2.ª, 500 pesetas.

Abono completo Tribuna Alta delantera, 600 pesetas

El plazo de peticiones que empieza a la publicación del presente, terminará inexorablemente el día 25 de los corrientes.

### LA DIRECTIVA

## RUIZ

Muebles de lujo y económicos

Sillas de todas clases y plegables para cafés, bares y merenderos

Falange Española número 118 (junto a Maestranza) Teléfono 604

## IMPORTANTE

Casa autorizada en Tetuan exportación a España tripas, estas pezuñas y pelo ganado. Dirección: PEDRO CARNERO Transversal Colegio Israelita

Anúnciese en EL FARO

## Wendell Wilkie se reúne con su grupo político

Louisville (Indiana), 13 -- Wendell Wilkie, jefe del partido republicano, ha celebrado una reunión en esta ciudad con los dirigentes de su grupo político en relación con las próximas elecciones presidenciales. Wilkie les exhortó a que el partido presentara sus electores a una política extranjera realista. A continuación dijo que los republicanos deben y pueden ganar las próximas elecciones, aún cuando la guerra durara hasta 1944.

Pidió la colaboración activa y eficaz de los Estados Unidos en los consejos del mundo para la preservación de la paz y el establecimiento de los medios estables de intercambio internacional y eliminación de las inútiles barreras aduaneras al objeto de aumentar el comercio entre los pueblos. --EFE.

Anúnciese en EL FARO Diario de la mañana



# ANUNCIOS BREVES

Tarifa: 20 centimos por palabra sin limitación

## Traspasos

SE TRASPASARIA Bar-Restaurante. Informes "EL FARO".

## Compras y Ventas

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio de 80 por ciento del señalado en la tasa

VENDO máquinas escribir todos tamaños Sauch z. Falange, 23. Tlf. 42.

SE VENDE máquina portable y de oficina. Queipo de Llano, 2.

VENDO varios muebles. Teniente Arrabal, 7.

## Varios

SE NECESITAN oficial y oficiales de sastrería para confección esmeradísima. Razón en General Franco, n.º 30, principal.

## Enseñanzas

APRENDA a bailar por correo. Enviaré método completo reembolso 30 pesetas franco aparte. Una lección 7,50. Escribid: AMAT, Comendante Morenas 5, Madrid

## Alquileres

HABITACION pensión completa para matrimonio o dos amigos. García, 12.

# HOY en CERVANTES

## ULTIMO DIA

Un programa apto para menores.

Distribuidora Ballesteros presenta la superproducción española patrocinada por el Consejo de la Hispanidad

# R A Z A

Una joya de inestimable valor interpretada por Alfredo Mayo, Ana Mariscal, José Nieto y Blanca de Silos.

# R A Z A

el film español técnicamente mejor logrado.

Completando el programa NO-DO 32-A

14 Agosto 1415-1943

## Una fecha en la Historia de Ceuta

Se cumplen hoy en esta 14 de Agosto años exactos de la incorporación de Ceuta a las armas católicas y europeas de la Casa Real de Portugal.

El destino maravilloso de nuestra ciudad enclavada en el cruce de todas las rutas, iba a marcar para siempre el abrazo de paz entre dos pueblos afines y esa comunidad de intereses de una y otra orilla del Estrecho.

Puntal de una empresa de universales dimensiones tuvo Ceuta unida a su importancia estratégica el honor de haber sido la primera población donde Europa puso su mirada en Africa y soñó empresas de heroísmo y de gloria en un mundo que quedaba así abierto a los mejores sentimientos de una civilización generosa, entrañable y cordial.

Al recordar hoy la fecha histórica y pensar en como Ceuta ha mantenido siempre su lealtad españolísima y su fidelidad al signo ibérico de aquella jornada, nos sentimos orgullosos de ese prestigio que ella ha sabido lograr.

# ALGECIRAS AL DIA

## SANTO ROSARIO EN ROGATIVA POR LA PAZ

Organizado por la Sección Femenina de la Acción Católica se rezará durante todo el día 14, el Santo Rosario en la Iglesia de Nuestra Señora de la Palma para pedir a Dios por intercesión de Nuestra Señora de la Palma traiga la paz sobre el mundo.

A este efecto se han establecido 15 turnos, compuesto cada uno por tres asociadas y cuya distribución puede verse en la nota colocada a la puerta del referido templo mayor. El rezo empezará a la 11 de la mañana y terminará a la una de la tarde.

## APLAZAMIENTO DE UNA FIESTA

La Fiesta de la Banderita, a beneficio de la Cruz Roja Local que había de celebrarse mañana en nuestra ciudad, ha sido aplazada hasta otra fecha en virtud del fallecimiento del hijo del presidente de la Asamblea Local don José Somomayor Patiño, persona que goza de las más generales simpatías, siendo esta suspensión una muestra del afecto que en la población y en todos los sectores se le tiene. Oportunamente se publicará la fecha de celebración de la indicada fiesta, como asimismo la distribución de las mesas, componentes de las mismas y señoritas postulantes. Es desde luego intención del Consejo Local de la referida institución, que la fiesta revista el mayor esplendor.

## LA APERTURA DEL CLUB NAUTICO

Como ya habíamos anunciado el próximo día 15 se nos asegura será la apertura de los locales del nuevo Club Náutico.

Parece se está preparando una magnífica fiesta, de la cual daremos más detalles cuando los tengamos.

Hoy no ocuparemos de la necesidad que era para Algeciras, siendo un puerto de mar, el tener una institución de esta clase que aunando todos los esfuerzos diera auge y esplendor al deporte marítimo.

El trazado del edificio, como asimismo la distribución de sus dependencias, todo lo cual se ha hecho bajo la magnífica dirección del Excmo. señor comandante de Marina don Francisco Marina Aguirre, responde en un todo a la finalidad para la cual ha sido construido. Aparte de esto, su proximidad al casco de la población le hacen ser asequible a todos sin necesidad del empleo de medios de locomoción. Por todo esto, nos atrevemos con plena seguridad a augurar al Club Náutico de Algeciras los días más espléndidos de vida y triunfo.

## OPINAMOS QUE...

...los toros que diariamente son llevados al Matadero, deben ser conducidos en otras condiciones ya que diariamente se da en la Villa Vieja el lamentable espectáculo, de que alguno se escape, con los

consiguientes sustos para todos los viandantes a excepción de los que se sienten "torerillos" que son los que se aprovechan de esta circunstancia provocándola a veces.

## DE LA NOVENA A LA VIRGEN DE LA PALMA

Está siendo objeto de generales comentarios, la magnífica actuación que está teniendo el coro de voces femeninas que está actuando en la novena a la Santísima Virgen de la Palma. Asimismo son elogiados la actuación de la orquesta como igualmente otras voces que actúan en el referido coro dando un conjunto maravilloso de armonía e interpretación.

## DELEGACION LOCAL DE CIEGOS

Número premiado el día 12 el 603.

## CARNET DE LA VIDA LOCAL

Bautizo  
En la Iglesia de la Palma y por el Padre don Serafín Rodríguez, fueron impuestas las aguas del bautismo a la niña

Maria Victoria, hija de don Juan Nieto Calvo y doña Victoria Ruiz Lara. Apadrinaron a la pequeña, los niños Antonio y María Martín.

## De viaje:

Ayer salió para Oviedo don de piense hacer una exposición de sus trabajos más recientes el notabilísimo dibujante don Emilio Fernández Domínguez "Emfede", que ha permanecido entre nosotros una larga temporada, siendo algunos de nuestros bellos rincones motivos de muchos de sus dibujos últimos. Feliz viaje y mucho éxito le deseamos desde estas columnas al buen artista y amigo.

R. Montilla

## CARTELERA

Cine Plaza de Toros

SABADO 14

EL PIRATA SOY YO

por Juan de Eanda. En español. Emocionante y divertida.



Domingo 15, Festividad de Nuestra Señora de la Palma

## GRAN NOVILLADA

6 NOVILLOS-TOROS, 6 de la acreditada ganadería de los Hermanos Núñez (Tarifa) para

Antonio Mora Morita, de San Fernando  
Curro Pérez, de Algeciras

José Gómez, Gallito de Dos Hermanas (Sevilla)

con sus correspondientes cuadrillas de banderilleros

PRECIO : Sombra, 6 y 3 pesetas. Sol, 3 y 2 pesetas

## Desde La Línea de la Concepción

### ASCENSOS

Han sido ascendidos de carteros de primera a carteros mayor de segunda, don José Pérez Basilio, don Manuel Nuño Sánchez y don José Antonio Borrego del Corral. Enhorabuena a todos.

### NOTAS VARIAS

Pasan temporada en La Línea entre sus familiares el comandante de Infantería don Vicente Ruiz de Apodaca y su distinguida esposa.

Marchó a Medina Sidonia para pasar unos días, el sacerdote don José González Astorga.

Para Málaga marchó don Rafael Rodríguez industrial de esta, que va a la capital malacitana para ser sometido a una operación quirúrgica.

Después de pasar una temporada en Torremolinos (Málaga) regresó a esta el Dr. don Salvador Calderón de Ben y su distinguida esposa.

### NOTA DEPORTIVA

Se habla de la adquisición de un magnífico portero de reconocida fama entre los deportistas. Hasta ahora se desconoce el nombre, pero se asegura su ficha para la "Balona". También hay rumores de otros elementos de valía, para la línea delantera.

En Huelva y para el próximo mes de septiembre, se celebrará un interesante partido de fútbol, a beneficio del que fué Defensa del Onuba y también de la Balompédica Linense algunas temporadas. Muñoz, conocido por el "Huelva".

### REGRESO

Después de pasar unos días en Cádiz y otras poblaciones, regresó a esta, el culto abogado y Juez municipal de La Línea, don José Vegazo Guillermo.

### FIERRO

## ACADEMIA NAVARRO

OPOSICIONES AL CUEPO GENERAL ADMINISTRATIVO DE LA ZONA DE PROTECTORADO

El lunes 16 del corriente dará comienzo en este Centro la preparación completa para estas Oposiciones a partir de las 7 de la tarde.

La Dirección.

# LA GUERRA EN RUSIA

En Bielgorod, potentes formaciones de bombarderos atacaron concentraciones soviéticas, - En el Mius y en la cabeza de puente del Kuban los rusos sufrieron graves pérdidas

Berlín, 13. — Acerca de la intensa participación de la Luftwaffe en los combates del frente oriental, la Oficina Internacional de Información comunica los siguientes detalles:

"En el distrito de Bielgorod potentes formaciones de "Stukas" y bombarderos han logrado importantes éxitos al atacar las concentraciones de tropas soviéticas. Cerca de Bogoduchow, varios centenares de aviones cazatanques, escoltados por gran número de cazas, hicieron fracasar por completo un ataque emprendido por carros blindados enemigos.

Aparatos alemanes se lanzaron en picado empleando al mismo tiempo las armas de a bordo, destruyendo 25 tanques bolcheviques y 85 camiones blindados con fuerzas. En el mismo ataque fueron reducidas al silencio cuatro baterías enemigas.

En el sector de Chuguyew, al Noroeste de Bogoduchow, más de mil "Stukas" y bombarderos pesados atacaron las columnas soviéticas en marcha y las baterías, desorganizando las operaciones enemigas, no pudiendo realizar los bolcheviques más que algunos ataques dispersos.

En el sector de Kiorow y Azzeo, grandes formaciones de la Luftwaffe lograron igualmente grandes éxitos actuando a pesar del mal tiempo contra las operaciones enemigas y concentraciones de tropas. Varias localidades en las que el adversario había reunido fuerzas bastante considerables fueron incendiadas.

Además, aviones alemanes infligieron grandes pérdidas al enemigo, empleando armas de a bordo y bombas rompedoras.

En el distrito de Kiorow los "Stukas" destruyeron seis carros soviéticos, también redujeron al silencio varias baterías enemigas.

En los bombardeos nocturnos contra los ferrocarriles y proximidades del frente fué incendiado un tren de municiones en la región de Kusk. Un convoy que fué alcanzado de lleno, hizo explosión y quedó destruido. — EFE.

Berlín, 13. — Las operaciones del frente oriental, a excepción de las originadas en el distrito de Bielgorod y en los sectores de Jardewo y Trekirov, solo revisten importancia local, aunque merecen citarse todas para poner de relieve la superioridad militar de los soldados alemanes y la estrategia flexible del alto mando alemán, dice la Oficina Internacional de Información.

En el Mius y en la cabeza de puente del Kuban, así como al Sur de la bahía de Kandalakcha, el enemigo ha sufrido grave quebranto en estos últimos días, a pesar de su evidente superioridad en número. — EFE.

dados perdieron ayer los soviets en el frente oriental, según se anuncia oficialmente. — EFE.

Berlín, 13. — La Oficina Internacional de Información comunica que los combates del Sur del Ladoga que han durado desde el 22 de julio hasta el 6 de agosto han constituido un notable triunfo.

Los bolcheviques intentaron por primera vez romper el cerco del Este de Leningrado entre el 4 de septiembre y el 5 de octubre de 1942.

Fracasaron rotundamente y repitieron la tentativa el doce de enero. Después de tres meses de combate tuvieron que resignarse a ceder en sus esfuerzos.

En el mes de julio pasado quisieron forzar el frente alemán del Sur del lago Ladoga partiendo del Este, Norte y Oeste con intervención de grandes masas de material y no menos de 21 divisiones de infantería, además de otras formaciones de a pie. Después de tres semanas de batalla las fuerzas alemanas mantuvieron las líneas intactas. Unidades enemigas que habían intervenido tuvieron que ser retiradas en su mayor parte después de haber quedado materialmente diezmadas.

Además, las que siguieron en el frente puede afirmarse también que experimentaron numerosas bajas.

El número de hombres perdidos por el enemigo puede cifrarse de ochenta a cien mil. — EFE.

## Noticias varias

### A LA PENINSULA

En el vapor correo de hoy marcha con dirección a Algeciras, acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo el Dr. Cano Torres.

Los Sres. de Cano Torres se trasladarán a Barcelona y otras capitales españolas. Les deseamos un feliz viaje.

## Dos noticias

Paris 13. — El tribunal del Estado ha condenado a muerte a Desire Pioge, comadrona, por delito profesional.

La interesada había sufrido ya dos condenas por igual motivo en 1928 y 1939. — EFE.

Washington, 13. — El programa de construcción de barcos mercantes para el año 1944 ha sido fijado en 20.000.000 de toneladas por la Comisión Marítima norteamericana.

En esta cifra están incluidos 329 barcos tipo "Victory". — EFE.

CADA MAÑANA SE AFEITARA MEJOR SI USA UNA MAQUINA

MARAVILLA

"Perfumería Vicente Martínez"

MELILLA - CEUTA - TETUAN

Use un perfume de COTY,  
¿cual es mejor? Excelentes todos ¡Insuperable!

CORDON NOIR

Colonia y locción

"Perfumería Vicente Martínez"  
Melilla. Tetuán. Ceuta.

## CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO - APARTADO 1043 - MADRID

## El Ministro de Educación Nacional ante el Apostol Santiago

(Viene de la primera)  
ministro y su esposa se dirigieron al Palacio Arzobispal, donde cumplimentaron al prelado.

El ministro visitó después la exposición del Mercado Permanentemente de Artesanía, donde fué obsequiado a igual que su esposa con una reproducción en madera del botafumeiro, realizadas por los artesanos santiagués.

A la una de la tarde salieron para La Coruña, para cumplimentar a S. E. el Generalísimo, en el Pazo de Meirás.

Fueron despedidos por el alcalde y otras autoridades y personalidades.—CIFRA.

Lugo, 13. — El ministro de Educación Nacional, don José Ibáñez Martín, en su breve estancia en Lugo, de paso para Santiago, manifestó al gobernador civil y al director del Instituto Femenino de Enseñanza Media que prestaba el mayor interés a la construcción de edificios para Institutos de Enseñanza Media y la Escuela Normal del Magisterio de esa capital, cuyas obras han sido declaradas de urgencia.

También expresó su preocupación por la terminación del edificio en construcción desde hace varios años destinado a la Escuela de Trabajo.

Estas manifestaciones del señor Ibáñez Martín, que fueron dadas a conocer por radio, han producido mucha satisfacción entre los lugenses.—CIFRA.

## Se declara libre la venta de papel y cartón

Solo se exceptúa el destinado a la Prensa y revistas

Madrid, 13. — El "Boletín Oficial del Estado" publica una disposición de la Administración Central de Industria y Comercio, Secretaría General y Técnica, por la que se resuelve dejar en libertad la venta de papel y cartón en sus diferentes cualidades, pudiendo concertarse libremente las operaciones entre fabrican-

## Su Santidad el Papa, rodeado por la multitud, recorrió los lugares bombardeados

Por atender a los heridos, la túnica de Pío XII se llenó de sangre

(Viene de la primera)

En los alrededores de la plaza de la via Piorelli, cayeron algunas bombas de explosión retardada.

La incursión duró hora y media aproximadamente.

La población dio pruebas de calma y disciplina admirables incluso durante el bombardeo, numerosas personas civiles acudieron a socorrer a los heridos.—EFE.

—Cuartel General aliado de Africa del Norte, 13. — El corresponsal especial de la Reuter declara que en el bombardeo de Roma de hoy fueron causados los menos daños posibles en los objetivos no militares.

El comunicado oficial anuncia que la incursión fué realizada con importantes formaciones.

El ataque anterior fué efectuado el 19 de julio, en que fuerda arrojadas mil toneladas de bombas por más de quinientos bombarderos.—EFE.

Ciudad del Vaticano, 13. — Cuando las sirenas dieron la alarma a las once de esta mañana, S. S. se hallaba en la Biblioteca Privada, donde conversaba con el cardenal Maglione, secretario de Estado.

A las 12:45 se dió la señal de haber terminado la alarma, S. S. llamó a monseñor Monti-

ni, sustituto del secretario de Estado y descendió con él al patio Dámaso donde montó en automóvil para dirigirse a los barrios damnificados. Al atravesar el Papa la plaza de San Pedro, fué reconocido por la multitud que le atestigó su adhesión.

En la Porta Maggiore y Via Traco, el Papa se detuvo ante las casas derrumbadas. Descendió del automóvil y atravesó a pie las calles hasta la iglesia de los Santos Gabiano y Venancio, donde entregó al párroco una suma importante para socorrer a los siniestrados y el cual le dió detalles sobre la gravedad de los daños.

La multitud se apiñaba al rededor del Soberano Pontífice que profundamente acongojado asistía al acto, mientras que los camilleros de la Cruz Roja recogían a los heridos, bendecía a la multitud.

Ante una de las camillas en que yacía un joven gravemente herido se detuvo Su Santidad y se sentó delante inclinándose sobre el herido y cuando se levantó, su blanca túnica estaba manchada de sangre.

Prosiguió su visita y se dirigió a un lugar donde se elevaba una espesa columna de humo, pero le impidieron acercarse ya que se trataba de bombas de explosión retardada que no habían estallado.

Ante la iglesia parroquial de Villa Fivelli el Papa se arrodilló y recitó el "Deo Profundis" ante la multitud postrada de hinojos. Después de la oración, el Soberano Pon-

tífice pronunció una alocución emocionada en la que exhortó a los fieles a conservar la calma y tener confianza en Dios.

S. S. marchó después a la Basílica de Letrán. Su coche se abrió difícilmente paso entre la enorme multitud congregada en la plaza. Ante la Basílica, Pío XII descendió del automóvil y comenzó a subir la escalera.

Volvió hacia la multitud se arrodilló sobre las losas y recitó el "Padre Nuestro" y el "Deo Profundis".

Después bendijo a los fieles.

A las dos de la tarde, el Soberano Pontífice regresó al Vaticano.—EFE.

Cuartel general aliado de Africa del Norte, 13. — La aviación del noroeste africano no ha concedido hasta ahora ninguna consideración especial a Roma a parte de las instrucciones dadas a las tripulaciones de que evitaran fueran alcanzadas las instituciones religiosas y culturales, afirma el corresponsal de la Agencia Reuter.

Según la línea de conducta de las fuerzas armadas. Roma no es objetivo especial sino militar y tratado como cualquier otro objetivo que contenga instalaciones de importancia militar y puedan ser atacados por la aviación.

Como en la primera incursión sobre Roma, los pilotos recibieron instrucciones especiales sobre los emplazamientos y las instalaciones militares.—EFE.

## MILAN y TURIN VOLVIERON A SER BOMBARDEADOS

Londres, 13. — El Ministerio del Aire comunica.

"Anoche, aviones del servicio de bombardeo volaron sobre el Norte de Italia, en mayor número que nunca.

Las industrias y comunicaciones de Milán sufrieron un ataque intenso.

Una poderosa formación de bombarderos dirigió su ofensiva contra Turin.

Las condiciones atmosféricas eran buenas y los primeros informes dicen que los ataques han dado eficaces resultados.

Aparatos "Mosquito" han bombardeado los objetivos militares de Berlín.

Los cazas y cazas bombarderos efectuaron incursiones contra los aeródromos enemigos y los ferrocarriles de Francia y Países Bajos y a lo largo de la costa francesa.

En el curso de estos ataques fueron hundidos un dragador de minas y una lancha torpedera.

Nuestros aviones interceptaron un aparato enemigo, destruyéndolo y averiaron cierto número de locomotoras. Tres bombarderos aliados se regresaron a su base.—EFE.

Milán, 13. — El bombardeo realizado contra Milán por la aviación británica en la noche última, empezó a la una

de la madrugada y terminó una hora más tarde.

En oleadas sucesivas, los aparatos enemigos volaron sobre la ciudad y arrojaron gran

## Intenso bombardeo de los objetivos de Berlín

Los alemanes dicen que los daños son insignificantes

Londres, 13. — Bombarderos "mosquitos" volaron anoche sobre Berlín, cuyos objetivos militares fueron objeto de un intenso bombardeo, según se anuncia oficialmente.—EFE.

Berlín, 13. — Aviones aliados volaron anoche sobre territorio alemán, dice la agencia DNB y algunos de ellos penetraron hasta Berlín, sobre cuya capital arrojaron algunas bombas que causaron daños insignificantes.—EFE.

Londres, 13. — Los técnicos y fotógrafos de la RAF estiman que más de 25 hectáreas de la ciudad de Aquisgram fueron devastadas como consecuencia del bombardeo aéreo aliado del 13 de julio último. De 140 fábricas que producen articu-

lados de bombas, causando daños considerables.—EFE.

Berna, 13. — Las incidencias del bombardeo de Milán pudieron observarse desde la frontera italo-helvéctica.

El ataque comenzó a medianoche y duró cuarenta minutos.

Se percibieron numerosos resplandores e incendios y como dos aviones se estrella-ban contra el suelo envueltos en llamas.—EFE.

Londres, 13. — El objetivo de los bombarderos ingleses que volaron anoche sobre Italia ha sido la ciudad de Milán que con este ataque ha sufrido ya diez incursiones, la última de las cuales había sido efectuada el sábado pasado.

Entre los establecimientos industriales de Milán figuran las fábricas "Pirelli", "Magnetos Morelli", fábrica de aceros "Breda" y aviones "Caproni" y "Nardi".—EFE.

## Ultima hora

LOS ALIADOS HAN OCUPADO RANDAZZO

Argel, 13. — Oficialmente se anuncia que Randazzo ha sido conquistada. Aunque no se conocen detalles se sabe que las tropas norteamericanas han entrado en dicha localidad esta mañana.—CIFRA.

CONQUISTA DE BROLO  
Gran cuartel general aliado de Africa del Norte, 13. — La conquista de Brolo en la costa septentrional de Sicilia por los norteamericanos representa un avance de 13 kilómetros en línea recta.

El Octavo Ejército británico amenaza ahora a Chiarre, que dista solamente 8 kilómetros de la carretera que conduce a la retaguardia de Randazzo.—EFE.

EL GOBIERNO SOVIETICO NO HA SIDO INVITADO A LA ENTREVISTA CHURCHILL-ROOSEVELT

Londres 13. — Según noticias llegadas a esta capital y que tienen como origen la Agencia de Información soviética Tass, relativas a una participación bolchevique en la próxima conferencia entre Churchill y Roosevelt, se pone de relieve que el Gobierno soviético no ha recibido invitación alguna para esta conferencia y por consecuencia ningún representante de aquel participará en la misma.—EFE.

## Para hoy tiene anunciada su llegada Arteaga

Se nos asegura que no vendrá solo

En el vapor correo de la tarde, de hoy llegará seguramente a nuestra ciudad el entrenador del titular, Quirico Arteaga. Así lo anunció en reciente conferencia telefónica sostenida con la directiva men-regue.

Según se nos informa, parece ser que no vendrá solo. Probablemente vendrá acompañado de Luis, un excelente medio centro que últimamente actuaba en el "Informaciones" de Madrid y del que cuentan y no acaban las personas que lo vieron actuar en el eje de la medular del equipo integrado por modestos que tan brillante papel hiciera frente a las reservas del Atlético Aviación.

Los entrenamientos del equipo darán comienzo el próximo

lunes bajo las órdenes, como es lógico suponer, de Arteaga. Aunque aún faltan algunos titulares, se espera que para dicho día o algunos después todos ellos se encuentren aquí, de regreso de sus vacaciones veraniegas.

Se exceptúa de esta libertad el papel de prensa y el papel para revistas que distribuirá el Sindicato Nacional del Papel, Prensa y Artes Graficas, de acuerdo con las normas que establece la Vicesecretaría de Educación Popular.—CIFRA.

## TETUAN

MUSULMANES NOTABLES VISITAN A S. E. EL ALTO COMISARIO

Una comisión del poblado de Río Martín presidida por su kaid, ha visitado a S. E. el general Orgaz, demostrándole su agradecimiento por las obras del muelle, que tanto beneficia al dicho poblado, y por la atención que presta Su Excelencia al arreglo y conservación de la Mezquita.